

BAB V
PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah seluruh permasalahan yang ada dalam skripsi ini dibicarakan kemudian dianalisa, maka langkah yang terakhir adalah menyimpulkan, dengan tujuan untuk lebih memperjelas permasalahan yang dianalisis. Sesuai dengan masalah yang dibahas, maka penulis berkesimpulan:

1. Bahwa status sosial ekonomi masyarakat nelayan di desa Paciran berbeda-beda yakni ada yang perkeluarga memiliki jumlah anggota keluarga 6,9 orang yang hanya mampu untuk memenuhi kebutuhan hidup antara Rp.15.416, 00 s/d 19.500 per kapita perbulan ini kategori miskin dan ada yang perkeluarga memiliki jumlah anggota keluarga 5,4 orang perkeluarga yang mampu untuk memenuhi kebutuhan hidupnya antara Rp.22.455,00 s/d Rp.45.833,33 per kapita perbulan ini kategori menengah serta ada juga yang perkeluarga memiliki jumlah keluarga 5,4 orang perkeluarga yang mampu untuk memenuhi kebutuhan hidupnya antara Rp.50.333,33 s/d Rp.65.625,00 perkapita perbulan ini kategori keluarga yang mampu.
2. Bahwa kondisi perekonomian suatu keluarga dapat mempengaruhi tingkat partisipasi dalam pelaksanaan kegiatan dakwah bil hal, meskipun banyak faktor yang lain. Keluarga nelayan yang tergolong miskin berbeda dalam hal mengalokasikan dana keluarganya untuk kepentingan

sosial (dakwah bil hal) bila dibandingkan dengan keluarga yang mampu atau kaya.

3. Berdasarkan taraf signifikansi 5 % dari $df=2$ terbukti bahwa ada korelasi antara status sosial ekonomi masyarakat nelayan dengan tingkat partisipasi dalam kegiatan dakwah bil hal di desa Paciran. Hal ini dapat dibuktikan dari hasil perhitungan statistik yang menggunakan rumus X^2 , di mana berdasarkan taraf signifikan 5 % $df= 2$ ternyata nilai X^2 yang diperoleh dalam penelitian lebih besar dari pada nilai X^2 yang terdapat dalam tabel (Chi-square), yaitu : $29,7641 > 5,991$.

B. Saran-Saran

Adapun saran-saran yang dapat kami sampaikan dalam penelitian ini, terutama kepada da'i dan masyarakat nelayan khususnya adalah sebagai berikut:

- a. Bagi da'i untuk tetap melaksanakan tugasnya walaupun keadaan masyarakat sudah agak membaik, karena dengan adanya jalinan atau hubungan antara da'i dengan masyarakat nelayan akan terus membangkitkan semangat masyarakat dalam bekerja dan beribadah.
- b. Bagi masyarakat nelayan sendiri untuk bisa menjaga kondisi yang sudah baik tersebut kalau mampu harus lebih ditingkatkan semangat kerjanya, sehingga bisa menghasilkan kuantitas dan kualitas hasil kerja yang dapat dipertanggungjawabkan mutunya dan bisa menjadi masyarakat yang mandiri.